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 ----------------------------------- ATA N.º 1/2023 --------------------------------------------  

 -------- Aos vinte e sete dias, do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte 

e três, pelas vinte horas, no Salão Nobre dos Paços do Município de 

Celorico da Beira, reuniu Ordinariamente a Assembleia Municipal, sob a 

presidência da Senhora Presidente da Assembleia Municipal, Denise do 

Nascimento Fragona. ------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Verificada a existência de quórum para funcionamento da Assembleia 

Municipal, a Senhora Presidente da Mesa, secretariada pela Senhora 

Deputada Maria Antónia Melo e Sá Lucas da Silva e pelo Senhor Deputado 

Luís Alberto Pereira Nunes Lourenço Marques, na qualidade de primeira e 

segundo secretários, respetivamente, declarou aberta a sessão. ---------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Depois de cumprimentar todos os presentes, a Senhora Presidente 

da Mesa da Assembleia agradeceu ao público presente e a quem seguia a 

transmissão online desta sessão. --------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, deu conhecimento que o Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de Fornotelheiro, Bruno Alexandre Castro de Almeida, se faz 

representar pela Tesoureira da Junta de Freguesia Daniela Filipa Amaro 

Caetano. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Efetuada a chamada compareceram a esta sessão os seguintes 

membros: --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Joaquim Lopes de Abreu; ----------------------------------------------------------  

 -------- Alexandra Isabel Henriques Sena; -----------------------------------------------  

 -------- Maria Antónia Melo e Sá Lucas da Silva; --------------------------------------  

 -------- Carlos Miguel da Costa Cunha; ---------------------------------------------------  

 -------- Francisco José Pereira Marques Cabral; ---------------------------------------  

 -------- Luís Alberto Pereira Nunes Lourenço Marques; ------------------------------  

 -------- Flávio Manuel Granjal de Sá; ------------------------------------------------------  

 -------- Cláudia Maria Geraldes Aguiar;---------------------------------------------------  
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 -------- Ana Cláudia Rodrigues Marques; ------------------------------------------------  

 -------- Mariana Flor Neves dos Santos;--------------------------------------------------  

 -------- Tiago Alexandre Dias dos Santos Silva; ----------------------------------------  

 -------- José Jorge Silva; ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Vera Patrícia Caçador de Almeida Rebelo; ------------------------------------  

 -------- António Santos; -----------------------------------------------------------------------  

 -------- Ricardo Jorge Almeida Coelho; ---------------------------------------------------  

 -------- Armando Augusto, Presidente da Junta de Freguesia do Baraçal; -----  

 -------- Daniela Filipa Amaro Caetano, Tesoureira da Junta de Freguesia de 

Fornotelheiro, em representação do Senhor Bruno Alexandre Castro de 

Almeida; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Rui Filipe da Fonseca Ascensão, Presidente da Junta de Freguesia 

de Lageosa do Mondego; -------------------------------------------------------------------  

 -------- Paulo dos Santos Cunha, Presidente da Junta de Freguesia de 

Linhares da Beira; ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- André Diogo de Jesus Correia, Presidente da Junta de Freguesia de 

Maçal do Chão; --------------------------------------------------------------------------------  

 -------- António Joaquim Fernandes Gomes, Presidente da Junta de 

Freguesia da Mesquitela; -------------------------------------------------------------------  

 -------- Francisco Duarte Amaro Coito, Presidente da Junta de Freguesia de 

Minhocal; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- João Carlos Ferreira dos Santos, Presidente da Junta de Freguesia 

de Prados; --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Susana Maria Dias Cabral Figueiredo, Presidente da Junta de 

Freguesia da Ratoeira; ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Filipe Miguel Rosa Guerra, Presidente da Junta de Freguesia de Vale 

de Azares; --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Rui Manuel Dias Bernardo, Presidente da União de Freguesias de 

Açores e Velosa; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- António Carlos Nunes Gomes, Presidente da União de Freguesias de 

Cortiçô da Serra, Vide entre Vinhas e Salgueirais; ----------------------------------  
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 -------- António da Fonseca Ascensão, Presidente da União de Freguesias 

de Rapa e Cadafaz; --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Fernando Fonseca Veiga, Presidente da União de Freguesias de 

Celorico da Beira (São Pedro e Santa Maria) e Vila Boa do Mondego. --------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Faltaram a esta sessão os seguintes membros: -------------------------  

 -------- José Miguel Neves Figueiredo; ---------------------------------------------------  

 -------- João Filipe Ventura de Almeida Carvalho, Presidente da Junta de 

Freguesia da Carrapichana;----------------------------------------------------------------  

 -------- Manuel Martins da Cruz, Presidente da Junta de Freguesia de Casas 

do Soeiro. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Estiveram presentes nesta sessão, o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, Carlos Manuel da Fonseca Ascensão e os Senhores Vereadores 

José Albano Pereira Marques, Teresa Ferrão Cardoso, José Alfredo de 

Almeida Silva e Maria Teresa Carvalho Campos Meireles da Cunha. ----------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------  

 -------- Nos termos do n.º 1, do art.º 21.º, do Regimento da Assembleia 

Municipal de Celorico da Beira, procedeu-se à abertura de um período de 

tempo para “Intervenção do Público”. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Esteve presente nesta sessão, a munícipe Ana da Conceição 

Marques Martins Dias para falar sobre o equipamento da fibra ótica 

colocado nas traseiras do edifício do Centro Cultural. Nesta sequência e 

atendendo a que a sua residência fica ao lado do edifício, manifestou o seu 

desagrado pelo facto de ninguém a ter alertado para o barulho constante e 

incomodativo dos dois aparelhos que funcionam dia e noite. Assim, solicitou 

que os referidos equipamentos fossem isolados de forma a minimizar o 

ruído.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Sobre o assunto e após cumprimentar todos os presentes, o Senhor 

Presidente da Câmara Municipal adiantou que tinha conhecimento que 

naquele local ficariam equipamentos ligados à fibra ótica, no entanto 

desconhecia se faziam ou não ruído. Para o efeito deixou o compromisso 

de que a situação será analisada. --------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------  

 -------- De acordo com o disposto no art.º 22.º, do Regimento da Assembleia 

Municipal, a Senhora Presidente procedeu à abertura de um período de 

antes da ordem do dia, destinado ao tratamento de assuntos gerais de 

interesse para o Município. -----------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em nome pessoal, a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia 

começou por dar os parabéns pela organização e sucesso do certame Feira 

do Queijo 2023, pelo empenho para que tudo corresse pelo melhor, focados 

no objetivo de conseguirem a melhor Feira do Queijo e serem conhecidos 

pelo bem receber. Nesse sentido, congratulou o Executivo e todos os 

funcionários que colaboraram neste evento. ------------------------------------------  

 -------- De seguida, deu conhecimento de uma comunicação do Gabinete de 

Desporto do Município, que passou a ler e que a seguir se reproduz 

integralmente: ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- “Na sequência das atividades desportivas que ocorreram durante o 

certame da Feira do Queijo 2023, solicitamos a sua melhor atenção, para 

comunicar, em nome da Organização das mesmas, um agradecimento a 

todas as Juntas de Freguesia, Queijarias e Associações que muito 

meritoriamente colaboraram para o sucesso destas atividades, contribuindo 

para a grandeza deste evento. ------------------------------------------------------------  

 -------- MUITO OBRIGADO: União das Freguesias de Cortiçô da Serra, Vide 

entre Vinhas e Salgueirais; Junta de Freguesia de Vale de Azares; Junta de 

Freguesia de Lajeosa do Mondego; União de Freguesias de Açores e 

Velosa; Junta de Freguesia da Ratoeira; Junta de Freguesia de Casas do 
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Soeiro e União das Freguesias de Celorico (São Pedro e Santa Maria) e 

Vila Boa do Mondego. -----------------------------------------------------------------------  

 -------- MUITO OBRIGADO: Lacticínios Monte Verão, Queijaria Clemente e 

Casa Agrícola dos Arais. --------------------------------------------------------------------  

 -------- MUITO OBRIGADO: CLDS 4G Celorico Solidário, Liga dos Amigos 

da Aldeia da Serra, Agrupamento 1299 Lajeosa do Mondego - Escuteiros, 

Associação Social Cultural Desportiva e Recreativa de Vila Boa do 

Mondego e Lendários dos Castelos. -----------------------------------------------------  

 -------- Atenciosamente, ----------------------------------------------------------------------  

 -------- GABINETE DE DESPORTO: -----------------------------------------------------  

 -------- Davide Rodrigues, --------------------------------------------------------------------  

 -------- Ricardo Pinto”. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- Por fim deu conhecimento dos assuntos tratados na Comissão 

Permanente realizada na Freguesia do Minhocal, onde foram recebidos 

pelos elementos da Junta de Freguesia. Informou, ainda, que a próxima 

reunião da Comissão Permanente será realizada na Freguesia da Lageosa 

do Mondego. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Questionados os Senhores Deputados sobre a pretensão de intervir, 

foi dada a palavra ao Senhor Deputado Francisco Cabral que, após 

cumprimentar todos os presentes, apresentou uma Moção de Solidariedade 

para com os Profissionais de Educação que a seguir se reproduz 

integralmente: ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- “Moção de Solidariedade para com os Profissionais de Educação 

– Bancada do PS na Assembleia Municipal de Celorico da Beira ----------  

 -------- Em defesa da Escola Pública! ----------------------------------------------------  

 -------- A Bancada do Partido Socialista vem, por intermédio desta moção, 

demonstrar solidariedade com a luta travada pelos profissionais de 

educação. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Os tempos têm sido difíceis, e assistimos por vezes a algumas 

injustiças praticadas contra os direitos dos trabalhadores. ------------------------  
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 -------- A nossa moção destina-se a todos os profissionais (professores, 

pessoal técnico, administrativos e assistentes operacionais), que fazem 

parte da Escola Pública e que travam uma luta hercúlea, merecedora da 

nossa solidariedade, por terem contribuído para uma educação de 

excelência em Portugal. ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Podíamos falar de quase 50 anos de Escola Pública, mas se 

recuarmos apenas às mais recentes exigências e duros anos da pandemia, 

por si atestam a resiliência, dedicação e empenho com que mantiveram a 

educação dos nossos educandos, todos estes profissionais. ---------------------  

 -------- Compreendemos que muitos avanços e melhorias foram feitos no 

Ensino, mas esses avanços só foram possíveis graças aos excelentes 

profissionais do ensino que temos e que se viram confrontados com a não 

progressão na carreira de 2011 a 2016 e que merecem que se desbloqueie 

a contagem de tempo de serviço e recuperação de parte do tempo de 

serviço congelado. ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Cientes das mazelas sentidas nas crises financeiras anteriores e que 

ainda hoje se fazem sentir fortemente no nosso país, é necessário, no 

entanto, reconhecer o valor das carreiras, quer docentes, quer não 

docentes, bem como, o fim das vagas na progressão e das quotas na 

avaliação relacionadas com o acesso aos 5º e 7º escalões na carreira 

docente. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- É imprescindível a aproximação dos profissionais à sua residência, 

corrigindo as ultrapassagens na carreira e nos concursos, com uma 

redefinição territorial dos quadros de Zona Pedagógica, acabando assim 

com a precariedade atual. ------------------------------------------------------------------  

 -------- É absolutamente fundamental, proceder a uma alteração do atual 

regime de mobilidade por doença, dado tratarem-se de momentos de 

fragilidade física e psicológica dos docentes. -----------------------------------------  

 -------- Assim a Bancada do PS na Assembleia Municipal de Celorico da 

Beira, reunida a 27 de fevereiro de 2023, em solidariedade total com a luta 

dos profissionais de educação, apela a que no decorrer da negociação 
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entre sindicatos e Governo, impere o bom senso, e que se consiga entre as 

dificuldades e constrangimentos que o País atravessa, mas também as 

necessidades dos profissionais da educação, encontrar um caminho justo e 

solidário que vá de encontro às reais e justas reivindicações. --------------------  

 -------- Os Deputados do Partido Socialista na Assembleia municipal de 

Celorico da Beira propõem a esta Assembleia Municipal, a aprovação desta 

Moção de Solidariedade.--------------------------------------------------------------------  

 -------- Que seja dado conhecimento: ----------------------------------------------------  

 -------- Aos órgãos de comunicação social local e regional. ------------------------  

 -------- Agrupamento de Escolas de Celorico da Beira. ------------------------------  

 -------- Celorico da Beira, 27 de fevereiro de 2023 ------------------------------------  

 -------- A Bancada do PS na Assembleia Municipal” ----------------------------------  

 -------- De seguida, questionou para quando está prevista a abertura do 

ginásio no edifício da Piscina Municipal. ------------------------------------------------  

 -------- Por fim, relativamente a uma petição que circula nas redes sociais 

sobre os animais errantes, pretendeu saber se a Câmara Municipal tem 

algum plano de ação para resolver a situação num futuro próximo. ------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- No uso da palavra, o Senhor Deputado Carlos Cunha recordou que 

na Assembleia Municipal de abril, de dois mil e vinte e dois lançou o desafio 

ao Senhor Presidente da Câmara, para que conseguissem fazer mais e 

melhor na edição da Feira do Queijo de dois mil e vinte e três e mais uma 

vez, o Senhor Presidente da Câmara e a sua equipa mostraram estar à 

altura e, como tal, superaram esse desafio, que foi sem dúvida um enorme 

sucesso. Comunicou que, vários Deputados da Bancada do PSD 

receberam e testemunharam inúmeros elogios pela forma como foi 

organizada a quadragésima quarta Feira do Queijo, tanto pela promoção do 

Queijo da Serra, como de vários negócios locais que estiveram presentes. 

Até mesmo os alojamentos e a restauração estiveram lotados, por todo o 

Concelho. Do mesmo modo, receberam palavras de apreço pela forma 

como o Executivo organizou e trabalhou para que o espaço da Feira 
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estivesse à altura desta edição, se bem que o mesmo já se vai tornando 

pequeno para a quantidade de pessoas que visitam Celorico da Beira nesta 

ocasião, tanto que ao longo do fim de semana, em especial no domingo, foi 

testemunha da agitação de carros e pessoas que vieram até ao Concelho. 

Disse, ainda, que, pondo ideologias e partidos de parte, todos se devem 

orgulhar desse tesouro, que é o Queijo Serra da Estrela, em serem a 

Capital do mesmo e, sobretudo, ter orgulho da grande Feira que é sem 

dúvida a melhor Feira do Queijo do País. ----------------------------------------------  

 -------- De seguida, referiu-se à obra realizada no Largo da Corredoura, que 

já há muito era necessária, e que permitiu dar uma nova cara, uma nova 

vida ao espaço envolvente do Mercado Municipal e, consequentemente, à 

Feira do Queijo. Em nome da Bancada do PSD congratulou o Senhor 

Presidente e toda a sua equipa, bem como todos os funcionários da 

Autarquia que, mais uma vez, incansavelmente, fizeram tudo o que estava 

ao seu alcance para que o evento se evidenciasse pela excelência. 

Referenciou, também, a 2ª edição da Rota do Queijo uma Aventura 

Gastronómica que realizou um passeio de BTT e uma caminhada que 

envolveu centenas de participantes, obtendo muito sucesso. --------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara Municipal começou por agradecer 

ao Senhor Deputado Francisco Cabral pelas questões colocadas, que são 

bastante oportunas, reconhecendo e agradecendo a Moção de 

solidariedade pela luta dos Professores, profissão que também é a sua, pois 

devem ser solidários com os problemas das diversas classes. De seguida, 

mostrou a sua satisfação por o Senhor Deputado ter exposto uma posição 

que está em contraponto com a posição do Governo. ------------------------------  

 -------- Sobre o edifício das Piscinas Municipais comunicou que, uma vez 

que a obra está concluída, havendo, apenas, um ou outro pormenor que 

não é impeditivo em termos técnicos para que o edifício abra ao público, 

algumas valências irão já iniciar, nomeadamente o ginásio com previsão de 

abertura para dia seis de março. Porém, um dos espaços já está a ser 
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utilizado para as aulas de ginástica e ballet. Portanto, assim que tenham 

recursos humanos preparados para que as diversas valências funcionem 

diariamente, particularmente um nadador salvador e um técnico superior de 

desporto, proceder-se-á ao funcionamento pleno do referido edifício. ---------  

 -------- No que concerne os animais errantes, disse que é um flagelo desde 

há muito tempo, não só em Celorico da Beira, mas também noutros 

municípios. Deu conhecimento que o Canil Intermunicipal vai ser 

inaugurado no dia vinte e dois de março, com a presença do Senhor 

Secretário de Estado da Administração Local e Ordenamento do Território, 

Dr. Carlos Miguel. -----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Quanto à intervenção do Senhor Deputado Carlos Cunha e a respeito 

da Feira do Queijo, disse que todos ficam satisfeitos quando os eventos 

correm bem. Na sequência dos anos anteriores, a Feira do Queijo encontra-

se num percurso gradual de crescimento e melhoramento, consolidando o 

que se fez até ao momento. Todas as referências têm sido positivas, o que 

os deixa satisfeitos e, nesse particular, agradeceu as palavras elogiosas e 

reforçou o elogio a todos os que estiveram envolvidos, nomeadamente os 

funcionários que muitas vezes são injustiçados e caem num preconceito 

fácil de que nada fazem. Mas na verdade, o certame foi realizado graças a 

muitos funcionários da Câmara, que o começaram a programar com alguns 

meses de antecedência, para além de todo o trabalho efetuado durante e 

depois do evento. Em termos comerciais foi um sucesso e para além do 

espetáculo, acima de tudo valorizaram-se os produtores de Queijo, o mundo 

rural e Celorico da Beira em geral. -------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, deu conhecimento de uma notícia em que o Queijo Serra 

da Estrela está muito bem conceituado, encontrando-se nos primeiros 

lugares dos melhores queijos do mundo, o que significa que estão perante 

um produto de excelência.------------------------------------------------------------------  

 -------- Prosseguiu, dizendo, que a presença do Senhor Presidente da 

República, Prof. Marcelo Rebelo de Sousa, e o facto de ter dito que o 

Queijo Serra da Estrela merece ser reconhecido como produto imaterial da 
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UNESCO, trouxe uma maior visibilidade. Essa pretensão já foi falada a nível 

das CIM’s que fazem parte da região da Serra da Estrela, que são Coimbra,  

Dão Lafões, Beiras e Serra da Estrela. Também a Estrelacoop, como 

organismo que aglutina todo o Queijo Serra da Estrela, está a trabalhar para 

esse reconhecimento do Queijo como património imaterial da UNESCO, 

sendo mais que justo não só pela qualidade do produto, mas também pela 

homenagem que os Pastores e as Queijeiras merecem. --------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia de seguida colocou 

à votação a Moção de Solidariedade para com os Profissionais de 

Educação apresentada pela Bancada do PS, de acordo com o disposto no 

n.º 5, do art.º 22.º, do Regimento da Assembleia Municipal, tendo a mesma 

sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 1. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO 

DIA VINTE E CINCO DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. -----  

 -------- Foi presente a ata número cinco, referente à sessão extraordinária do 

dia vinte e cinco, do mês de novembro, do ano de dois mil e vinte e dois, 

cujo texto foi previamente distribuído por todos os membros, para retificação 

e posterior aprovação. -----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Dispensada a sua leitura e não havendo alterações a efetuar, foi 

a mesma aprovada, por maioria, com quatro abstenções, por não 

estarem presentes na mencionada sessão. ----------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

DEZANOVE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. -----------------  

 -------- Foi presente a ata número seis, referente à sessão ordinária do dia 

dezanove, do mês de dezembro, do ano de dois mil e vinte e dois, cujo 
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texto foi previamente distribuído por todos os membros, para retificação e 

posterior aprovação. -------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Dispensada a sua leitura e não havendo alterações a efetuar, foi 

a mesma aprovada, por maioria, com quatro abstenções, por não 

estarem presentes na mencionada sessão. ----------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3. RESUMO DO EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO DA 

ASSEMBLEIA ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia deu conhecimento 

do expediente da Assembleia Municipal, conforme documento, cuja cópia 

se anexa a esta ata (1), considerando-se integralmente reproduzido e que 

fica arquivado em pasta respeitante a esta sessão, que se encontra na 

secção de apoio aos órgãos municipais, para quem pretenda consultar. -----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 4. INFORMAÇÃO ESCRITA DO EX.MO SENHOR PRESIDENTE 

DA CÂMARA MUNICIPAL, SOBRE A ATIVIDADE MUNICIPAL, BEM 

COMO, A SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO ------------------------------  

 -------- Nos termos do disposto na alínea c), do n.º 2, do art.º 25.º, da Lei n.º 

75/2013, de 12/9, o Senhor Presidente da Câmara deu conhecimento por 

escrito da atividade do Executivo, conforme documento, cuja cópia se 

anexa a esta ata (2), considerando-se integralmente reproduzido e que fica 

arquivado em pasta respeitante a esta sessão. --------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 5. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA 1ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 

E GOP‘S 2023 ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sobre o assunto em título, foi colocada à discussão e aprovação 

deste Órgão a 1.ª Revisão ao Orçamento e GOP’s de 2023, conforme 

documento, cuja cópia se anexa a esta ata (3), considerando-se 

integralmente reproduzido e que fica arquivado em pasta respeitante a esta 

sessão. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Esteve presente nesta sessão, o Técnico responsável pela Secção 

de Contabilidade, Dr. José Tavares, para prestar os esclarecimentos 

necessários. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao 

Senhor Presidente da Câmara Municipal que começou por dizer que 

esta revisão visa ajustar o saldo orçamental do ano anterior no valor de 

dois milhões, quatrocentos e sessenta e dois mil, setecentos e noventa e 

quatro euros e quarenta e seis cêntimos, o que significa que havendo um 

aumento da receita terá de haver o respetivo equilíbrio com a despesa. No 

fundo serve para equilibrar um conjunto de rubricas que, na altura da 

apresentação do orçamento, ficaram um pouco deficitárias, 

nomeadamente despesas com pessoal, encargos com as instalações, 

transportes, trabalhos especializados, encargos com juros de empréstimos 

de médio e longo prazo, transferências correntes, despesas de capital e 

eventos, bem como exposições de produtos regionais. ----------------------------  

 -------- De seguida, passou a palavra ao Técnico, José Tavares para um 

esclarecimento mais técnico. --------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Técnico começou por dizer que esta revisão tem como objetivo 

principal integrar no orçamento de dois mil e vinte e três, o saldo 

orçamental do ano anterior. Porém, nos últimos anos esta integração do 

saldo podia ser incorporada antes da aprovação dos documentos de 

prestação de contas, conforme regulamentado no Orçamento de Estado. 

Assim, vão integrar no orçamento um saldo em cerca de dois milhões, 

quatrocentos e sessenta e dois mil, setecentos e noventa e quatro euros e 

quarenta e seis cêntimos, que irão ser alocados nas diversas rubricas da 

despesa, sendo que a de maior valor é referente à despesa com o pessoal, 

dado que há a intenção de abrirem novos procedimentos concursais no 

presente ano. Na elaboração do orçamento foi apurado um valor para o 
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número de lugares que estavam criados no mapa de pessoal, mas na 

altura, até por uma questão de não onerar o orçamento logo no início, 

optou-se por colocar esse valor previsto no orçamento, mas em 

financiamento não definido, ou seja, o valor está evidenciado no 

orçamento, não está é a contribuir para ele. Esse valor visa cobrir as 

despesas com recrutamento de pessoal a termo certo previstas para o 

corrente ano, de acordo com as vagas no quadro de pessoal. Foram, 

igualmente, reforçadas algumas rubricas genéricas de despesas com 

pessoal, tendo em conta a atualização salarial na função pública. 

Salientou, ainda, que está também prevista a despesa que acautela a nova 

posição para a nomeação do cargo da Proteção Civil. -----------------------------  

 -------- Por fim, disse que aproveitaram, igualmente, o saldo de gerência 

para reforçar diversas rubricas de menor valor. --------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Submetida a votação, a Assembleia Municipal deliberou, por 

maioria, com vinte e dois votos a favor e oito abstenções, aprovar o 

Mapa de Desempenho Orçamental de 2022, bem como a 1.ª Revisão 

ao Orçamento e GOP’s do ano 2023. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade. -----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 6. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE ALTERAÇÃO 

AO REGULAMENTO DA ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE CELORICO DA BEIRA - SERVIÇOS 

MUNICIPAIS DE PROTEÇÃO CIVIL ----------------------------------------------------  

 -------- Sobre o assunto em título, foi colocada à discussão e aprovação 

deste Órgão, a proposta em título, conforme documento, cuja cópia se 

anexa a esta ata (4), considerando-se integralmente reproduzido e que fica 

arquivado em pasta respeitante a esta sessão. --------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que em 

virtude da delegação de competências no âmbito da Proteção Civil nas 

Câmaras Municipais, há a necessidade de alguns ajustes em termos de 

estrutura de pessoal, nomeadamente a criação de um Gabinete de 

Proteção Civil e do respetivo Coordenador. Nesse sentido o Regulamento 

dos Serviços Municipais carece de uma alteração. ----------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Submetido a votação, a Assembleia Municipal deliberou, por 

maioria, com vinte e dois votos a favor e oito abstenções, aprovar o 

Projeto de Alteração ao Regulamento da Organização dos Serviços 

Municipais. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade. -----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 7. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA 1ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE 

PESSOAL DE 2023 --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sobre o assunto em título, foi colocada à discussão e aprovação 

deste Órgão a 1.ª Alteração ao Mapa de Pessoal de 2023, conforme 

documento, cuja cópia se anexa a esta ata (5), considerando-se 

integralmente reproduzido e que fica arquivado em pasta respeitante a esta 

sessão. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia elucidou que este 

ponto decorre do anterior, uma vez que a alteração dos Serviços 

Municipais carece de uma alteração ao Mapa de Pessoal.------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Submetida a votação, a Assembleia Municipal deliberou, por 

maioria, com vinte e dois votos a favor e oito abstenções, aprovar a 1ª 

Alteração ao Mapa de Pessoal de 2023. ---------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade. -----  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 8. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS 

CONCURSAIS PARA CARGOS DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 2º 

GRAU E ALTERAÇÃO DA COMPOSIÇÃO DO RESPETIVO JÚRI DE 

RECRUTAMENTO ---------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sobre o assunto, foi colocada à discussão e aprovação deste Órgão, 

a proposta em título, conforme documento, cuja cópia se anexa a esta ata 

(6), considerando-se integralmente reproduzido e que fica arquivado em 

pasta respeitante a esta sessão. ---------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara Municipal clarificou que na 

sequência de um vazio existente na Autarquia, relativo a uma ausência de 

cargos intermédios, foram nomeados três Chefes de Divisão depois da 

reestruturação efetuada ao Mapa de Pessoal, contudo é um processo que 

carece de concurso. Apesar de já ter sido aprovada a composição do júri 

de recrutamento numa sessão da Assembleia Municipal, por existência de 

possíveis impedimentos e dificuldades de agenda, o procedimento ainda 

se encontra numa fase inicial, o que significa que houve necessidade de 

um novo júri para o concurso de recrutamento de Dirigentes de 2º Grau.-----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Submetida a votação, a Assembleia Municipal deliberou, por 

maioria, com vinte e um votos a favor e nove abstenções, aprovar a 

proposta apresentada, para os efeitos previstos no nº1 do artigo 13º da 

Lei nº 49/2012, de 29 de agosto. --------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade. -----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 9. RELATÓRIO DE CARATERIZAÇÃO PROCESSUAL DA CPCJ 

DE CELORICO DA BEIRA – 2022 ------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente pela Senhora Presidente da Mesa da Assembleia 

uma informação da CPCJ de Celorico da Beira, para a Assembleia 
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Municipal tomar conhecimento do Relatório relativo à composição, 

funcionamento e atividade, referente ao ano de 2022, conforme 

documento, cuja cópia se anexa a esta ata (7), considerando-se 

integralmente reproduzido e que fica arquivado em pasta respeitante a esta 

sessão, ficando também à disposição dos Senhores Deputados para 

consulta, no Gabinete da CPCJ da Autarquia. ----------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. --------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia deu enfase a uma 

notícia no seguimento de uma Portaria que foi aprovada no pretérito dia 

quinze de fevereiro e que já foi publicitada pelo Município. No entanto, 

nunca é de mais reforçar a dita informação relativa à Medida de Apoio 

dirigida àqueles que foram afetados pelos incêndios em dois mil e vinte e 

dois, para que possam usufruir destes subsídios. -----------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara Municipal deu conhecimento de 

uma reunião onde estiveram presentes o Senhor Secretário de Estado da 

Administração Local e Ordenamento do Território, Dr. Carlos Miguel, os 

representantes da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional 

do Centro - CCDRC e Presidentes de Câmara dos concelhos onde a 

calamidade dos incêndios se fez sentir, para aferirem o ponto da situação 

relativamente aos apoios estabelecidos. Nesse seguimento, disse que o 

processo está a desenrolar-se, sobretudo, em Linhares da Beira, mas há 

outras zonas do Concelho que também podem ser contempladas. Existem 

já uma série de medidas aprovadas no âmbito da candidatura do Fundo de 

Emergência Municipal, aprovada pela CCDRC, para a reposição de 

equipamentos e infraestruturas municipais danificadas pelos incêndios com 

um valor de quinhentos e quarenta e quatro mil, cento e quarenta e nove 

euros para o ano de dois mil e vinte e três. Estão, igualmente, previstas 

ações de reconstrução da estrada municipal de Quintãs a Linhares da 
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Beira no valor de cento e cinquenta e sete mil, novecentos e cinquenta e 

quatro euros, sendo este um projeto em fase de elaboração. Também para 

a reposição de equipamentos municipais de lazer, nomeadamente a 

sinalética, reparação e melhoramento do caminho para os baloiços da 

Rapa, que foi afetado por um incêndio, existe uma verba de vinte mil, 

duzentos e quarenta e nove euros. Para o ano de dois mil e vinte e quatro 

está prevista a reconstrução da estrada de Linhares da Beira, que liga aos 

concelhos de Gouveia e da Guarda, que se encontra muito degradada, no 

valor de duzentos e sessenta e cinco mil euros. Da mesma forma, a 

reabilitação da conduta em Linhares da Beira tem um orçamento de 

cinquenta mil euros e a reconstrução parcial da Casa do Parapente com 

uma dotação de vinte e um mil, trezentos e dezoito euros.------------------------  

 -------- Por fim comunicou que da Direção-Geral das Autarquias Locais - 

DGAL já foram transferidos cento e setenta e dois mil, novecentos e oitenta 

euros. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Finalizada a ordem de trabalhos e nada mais havendo a tratar, a 

sessão foi dada por encerrada pela Senhora Presidente da Mesa da 

Assembleia, eram vinte e uma horas e dez minutos, da qual se lavrou a 

presente ata que vai ser assinada pelos membros da Mesa da Assembleia.  

 ------------------------------------- A Presidente da Mesa ---------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------- A Primeira Secretária ----------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------- O Segundo Secretário ---------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 


